

# EL PUEBLO OBRERO

SEMANARIO OBRERO

SALE A LUZ:

Martes, Jueves y Sábado

Calle Serrano Número 244  
Casilla n.º 10 - Iquique

—(ot)—  
SUSCRIPCIÓN

Un mes.....	\$ 1.00
Un trimestre.....	3.00
Ses meses.....	5.00
Un año.....	10.00

Todo pago es adelantado

## El deber de los obreros

Después de los fracasos que han sufrido los obreros en esta provincia, se hace indispensable y de urgente necesidad que estos se cobijen una vez por todas a la sombra de los ideales de la Democracia, que son los únicos que están en armonía con las urgentes necesidades del pueblo productor, defendiendo a un lado toda clase de pretensiones, que son las que en realidad mantienen dividida la opinión de los trabajadores dejando con este motivo el campo completamente abierto a los partidos burgueses que nos tiran.

Es harto sensible que en esta provincia se note esta división tan grande entre un mismo elemento, teniendo por obligación el procurarse su mejoramiento político, social y económico siendo imposible la lucha, mientras no vaya el elemento trabajador completamente unido a la conquista de sus ideales.

La oportunidad más propicia se acerca para realizar esta unión y conseguir el triunfo que desde largo tiempo, ambicionan con justicia los obreros de esta provincia.

Cuáles pueden ser los límites, cuáles que puedan presentarse para prologar que es necesario mantener diferentes tendencias y programas, cuando en el fondo es un mismo ideal?

Cuál podrá ser la ventaja que sacarán los trabajadores con organizar un Partido Obrero, siendo que ya está organizado un partido que sus ideales no son otros, más que el levantar y hacer que el trabajador ocupe la posición política que le corresponde, porque son la mayoría del país?

Si existe en Chile el partido Democrático que ha sido y es reconocido por los otros partidos, por que éstos comprenden que cuando el trabajador ocupe el puesto que le corresponde, tendrán que venir abajo todos aquellos que solo tienen por divisa el engañar y explotar al pueblo, éste debe ser entonces el partido en que deben cobijarse los trabajadores para poder luchar con más libertad en bien de sus ideales.

Este partido tiene ya sus representaciones parlamentarias y si estas no cumplen con las aspiraciones del pueblo justo es también que se abandonen aquellos desleales representantes, eligiendo entonces a otros que estén más penetrados de la situación de los trabajadores y si es posible, que hayan sufrido las mismas pifias de estos, para que defienda con conocimiento exacto el mandato de sus representantes.

Se hace entonces necesario que desaparezca el candilazo entre este partido y el elemento obrero, demarcar pretensiones y dar el abrazo fraternal que los llevará con orgullo a la victoria ó a una decente honrosa.

Los trabajadores no conseguirán jamás, con apoyar a con-

diarios de los partidos burgueses, que éstos trabajan por su mejoramiento; con recordar la memoria sólo encontraremos el recuerdo, que siempre cuando se trata de algo interesante para los obreros, todos los partidos históricos rechazan las nobles proposiciones de éstos; y lo más grave aun es que día a día se le imponen gabelas al pueblo, teniendo que soportarlas porque los impostores son los mismos que subirían al poder los trabajadores.

Si esto se ve continuamente se hace indispensable con mayor razón que ni ayulemos al caballero, porque éste solo irá a defender sus intereses y a llenar la bolsa haciendo negociador esconditosos.

A muchos trabajadores se les oye preguntar: yo soy balanceista, yo soy radical, yo soy liberal y los más oscurecidos en la ignorancia, dicen: yo soy conservador, siendo que todos estos partidos tienen cuentas que saldar con los trabajadores, por que son víctimas de su explotación y se les arroja a sus representantes injuriosamente elegidos.

¿Qué garantías consigue el trabajador con seguir siendo defensor de estos partidos?

Ninguna. Entonces si hemos visto ya que los partidos aristocráticos han arrojado la careta con que trataban de engañar al pueblo, cuando en descubierta que los ideales que sustentan, no son otros que el lucro personal, teniendo justificativo suficiente para condenar esta noción, la fidelidad de los que se hacen llamar liberales y democráticos, quienes no tienen nada de liberales ni mucho menos de democráticos.

Este partido que no merece el que se le llama escritor anárquico su actuación parlamentaria por que es hasta vergonzoso hacerlo, siendo que olvidando el credo político que por herencia nos dejara Balbuena, está enloqueciendo aquí nombre puro, para tener siempre a mano las migajas del presupuesto nacional.

El partido radical, que debía ser el que marchara en armonía con el elemento obrero, tampoco merece nuestras simpatías, porque sólo nos necesitan para hacer triunfar sus candidaturas, dejándonos burlados como lo han acontecido siempre.

Si esto vemos que renuncia el único partido que puede marchar en armonía con el partido democrático; el deber de éstos es irse los únicamente solos a conquistar los fuertes que les corresponden; siendo para ello indispensable que los dirigentes obreros dejen de seguir formando grupos que no servirán más que de pretexto a nosotros y a los de consiguiente unamos nuestras fuerzas para ser alguna vez útiles a nuestra clase.

JEAN DE DIOS AGUIRRE R.  
Iquique, Julio 13 de 1907.

## La invasión amarilla

El ogro insaciable de la maldita aristocracia de la zona salitrera, no sacia aun su hambre de oro, con el pretexto de falta de brazos lo que es un absurdo; contrata para sus faenas a la raza más degradada del género humano, la raza asiática.

No contentos con pagarlos miserables sueldos, sufrir grandes humillaciones, arrebatarnos el suelo que conquistaron los hijos de Chile en el 79, sin tener derecho a una migaja ni aun a protestar por la tiranía de que somos víctimas en nuestro propio suelo, quieren aun más, quieren la degeneración de la heroica raza chilena

que sea su infamante valor a comprarla los frutos y glorias para la patria.

¿Dónde están mis hermanos proletarios, pléyade de valientes y vigorosos que al grito de "invasión" de la raza amarilla, el más grande de los peligros que amenaza a la Patria, no se levantan como un solo hombre, para rechazar enérgicamente a la colilla más degenerada de la humanidad?

¿Permitiremos que nuestra raza de titanes en un corto lapso de tiempo se convierta en raza plerquíticos y viciosos?

¡NO, compatriotas proletarios! El pueblo de Tarapacá, ha protestado enérgicamente de tal inmigración ante los hombres del Congreso, y si ellos, que son los que están llamados a salvaguardar los intereses de la Patria y mantener la pureza de la raza chilena, no hacen nada por detener el avance asiático, entonces nosotros levantámonos indignados ante tal proceder y por nuestra propia cuenta, rechazamos enérgicamente al invasor y hagámoslos saber a los hombres del gobierno que el pueblo chileno no admite que la sangre violada y envenenada de los hijos del Celeste Imperio, venga a mezclarse con la noble sangre hispano americana.

Defender nuestros intereses y que jamás decaiga el vigor de nuestra raza, es nuestro deber.

MANCELO ELICETA R.  
Oficina y compañía, Julio 11 de 1907.

## Germán Avendaño

Al señor Germán Avendaño, ex-agente de este periódico en la oficina Santiago, se le ruega se sirva cancelar el dinero de la recaudación en dicha oficina.

EL ADMINISTRADOR.

## Of. Primitiva

Rogamos al señor Luis A. Paz, residente en esa oficina, se sirva darnos alguna explicación respecto a la venta de los trabajos que mandó hacer a esta imprenta, para la Sociedad Fluminense y Club de foot-ball de esa oficina.

## DRUGUERIA CENTRAL

— ZAPIGA —  
Llegó un nuevo surtido de opio-citos y medicamentos, perfumaría y muchas otros artículos de droguería.

También se han hecho reparaciones en la casa para casachaca el negocio, y se seguirá recibiendo constantemente mercaderías nuevas.

No olvidarse en Zapiga Dr. guerra central, la más sucida y más bajos los precios.

José Santos Morales.  
Antigua agente viajero.

Nota: Como siempre seguirá los viajes en los trenes en los días acostumbrados.

Juana María Rosca saber de Vicente Martín; dirigirse a la oficina North Laguna.

## EMILIO DUBOIS

Relación verídica de sus crímenes y aventuras POR INOCENCIO DEL CAMPO (Continuación)

VALPARAISO VISTO DE A BORDO.—DUBOIS Y EL PROPIETARIO DEL GRAN HOTEL.

La ciudad se divisaba a lo lejos cubierta por una pequeña bruma. Hasta el buque llegaban el sonido del pitazo de las locomotoras y todos aquellos ruidos inesplicables que forman la babalonía de una gran población. Tan pronto fundió el vapor fue recibido por la Capitania. En seguida desde el bordo se hizo una señal a los fleteros que apostados en el muelle esperaban listos la orden para lanzarse a traer los pasajeros.

Visto desde un vapor este espectáculo es sumamente entretenido. Cada bote apresura su carrera para llegar más pronto y aboriarlo en busca de buenos parroquianos que llevar a tierra. Cuando llegan allí se forma una algarabía indescriptible, formada por los insultos de los fleteros, los saludos de las personas que van a recibir a sus familias, etc.

Un corredor del Gran Hotel se le acercó a Dubois y le presentó su tarjeta para que se hospedase en ese establecimiento. Dubois, que ya tenía conocimiento de la clase de hotel que era ese, aceptó y entregó su equipaje al empleado.

Desde que llegó al muelle Prat fué observando una serie de detalles que pasan desapercibidos para los que viven en Valparaíso, pero que llaman inmediatamente la atención a los que los observan por primera vez.

Por ejemplo, un detalle que encontró muy curioso fué que la estatua de Arturo Prat estuviese mirando hacia tierra, en vez de haber sido colocada de frente al mar, que fué su elemento y en medio del cual encontró la muerte. Este hecho le causó risa.

En el Gran Hotel salió a recibirlo el propietario M. Stael, quien con fines adecuados solicitó de Dubois su tarjeta. Al saber que era un ingeniero de minas redobló sus atenciones.

¿Qué habitación quiere que le proporcione? le preguntó, tenemos de todos precios, desde los alojamientos para príncipes hasta los precios más reducidos. En mi casa se aloja nada más que la jente muy distinguida. Ayer no más estuvieron aquí el ministro de Portugal, el de Rusia, la señora del almirante Escobar, tiene todos estos departamentos.

—Necesito una pieza de precio reducido dijo Dubois para concluir con la charla de M. Stael.

—Muy bien, le voy a dar un departamento en el se-

gundo piso; es una pieza excelente.

A ver, niño, dijo, dirigiéndose a uno de los mozos que se hallaba a poca distancia, lleva al caballero al número 69.

—Por aquí, señor, tenga la bondad, continuó, acompañándolo.

La figura de Dubois, aunque no de grandes proporciones, se destacaba gigantesca ante la de M. Stael que apenas mediría metro y medio de altura.

En ese momento descendía de la escalera un caballero extranjero, de figura distinguida, acompañado de una niña rubia de ojos melancólicos.

—Cómo está señor de Portugal, continuó el propietario abandonando a Dubois. ¿Se siente bien? Se le ofrece algo?

—Y usted señora, agregó, dirigiéndose a la niña, está ya mejor?

El caballero dió las gracias cortosamente y siguió su camino.

—Arturo, gritó M. Stael, dándole palmaditas en las manos, ven acá, niño. ¿Hay atendido ya al caballero? Es interpelado, un muchacho rosado y crespo contestó que todo estaba ya hecho.

Dubois dejó arreglado su equipaje, se cambió de ropa y salió a la calle.

No tenía ninguna idea clara de lo que pensaba hacer en Valparaíso. Contaba tal vez con los recursos que siempre le habían dado buenos resultados hasta entonces. Lo más decisivo para él era que el dinero se le concluiría pronto, obligado como estaba a pagar sus cuentas de hotel y a sostenerse en el rango a que lo obligaba el nivel en que se había colocado.

(Continuará)

## SASTRES

En la oficina San José se necesitan operarios sastres. Versé con el cortador Benjamín Bravo en la misma, junio 29 Im.

## Casa de remate

de Vicente Bahamonde  
Calle Serrano n.º 99  
Compra y rondo muebles usados, propiedades y terrenos. Da dinero sobre hipotecas.  
Efectúa remates todos los Sábados a las 2 de la tarde.

## Módica comisión

y prontitud en la entrega de los encargos son los puntos cardinales que siempre he puesto en práctica en mi largo carrera de agente viajeros.

Benjamín Valdés.  
Sábados días Martes, Jueves y Sábados.

## Oficina Virginia

Se necesita un contador para la fundación de la p. n.º 1.  
Se p. n.º 10 por mensuales.  
Pasen al lugar a la oficina de la P. n.º 1 a Rey Valparaíso, Viernes, Julio 1.